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1月5日，正在参加昌
吉州政协十三届二次会议
的州政协委员、新疆马三
三疆纯乳业有限公司总经
理马良说：“我在会议上提

出了关于设立昌吉牛奶节
的建议。”

近年来，我州为全面
推进奶业振兴，制定了

《昌吉州贯彻自治区畜牧
业高质量发展的实施意
见》《昌吉州农区畜牧业
振兴三年行动方案》 等，
围绕发展现代奶业，我州
发挥龙头企业的引领作
用，构建了以呼图壁县、
昌吉市为核心的优势奶业
发展区，进一步加强了我
州奶业发展基础，形成了
西域春、麦趣尔等全国叫
得响的品牌。

“目前，我州的畜牧业

发展需进一步拓宽奶业等
下游产业出口。设立昌吉
牛奶节，有利于加强我州
奶产品的影响力，还能将
奶业发展同旅游业等其他
行业领域相结合，以节日
节点为抓手，促进各产业
良性互动和发展。”马良
说，“此次会上通报了昌吉
州政协十三届一次会议以
来的提案办理情况，非常
及时、有效，这也让我履职
尽责的信心更足了。我将
在州政协委员任期内，继
续立足本地产业发展，积
极建言献策，为昌吉州的
发展贡献力量。”

“新就业形态劳动者
就业方式灵活多样，面临
劳动关系不明确、抗风险
能力弱、法律救济不畅等
现实问题。”州政协委员、
州总工会党组书记、副主

席丁建海说。2021 年 9
月，州人社局等11部门从
规范用工、明确劳动者权
益保障责任等方面制定出
台了《昌吉州关于维护新
就业形态劳动者劳动保障
权益的实施意见》，对全州
落实新就业形态劳动者权
益保障提供了行动指南。
一年多来，州总工会持续
推进产业工人队伍建设改
革工作，将加强新就业形
态劳动者权益保障作为

“产改”工作的重要内容来
抓，积极吸纳2.3万名新就
业形态劳动者入会，联合
相关部门通过思想引领、
帮扶慰问、法律援助、公共

设施建设等方式推动《实
施意见》落实落地。

丁建海建议，政府相
关部门要加强对新就业形
态企业的监管，明确劳资
关系，引导行业开展集体
协商试点；出台新就业形
态劳动者职业伤害保障政
策，推动形成完善的劳动
者权益保障制度。另外，
创新新就业形态从业人员
安全生产监管模式，广泛
调动各职能部门合力监
管，督促企业落实新就业
形态劳动者权益保障责
任；完善公共服务，为新就
业形态从业人员提供就业
创业、技能培训机会。

“作为一名统战系统
干部，我将在工作中深入
贯彻落实党的二十大精神
以及两会精神，做好铸牢
中华民族共同体意识各项
工作。”1月5日，州政协委

员、木垒县政协党组副书
记、统战部部长师燕群在
参加昌吉州政协十三届二
次会议时说。

在昌吉州政协十三
届二次会议第二次全体
会议上，师燕群作了题为

《关于推进大型风电、光
伏基地建设 延伸配套产
业链发展的建议》的发
言。师燕群提出，木垒县
在昌吉州大力推进新能
源产业建设中具备了先
行优势，依托优质的风光
资源和“疆电外送”通道，
加快发展以光伏、风电为
主的新能源产业，全力打
造现代化风光电产业园

和千万千瓦级清洁能源
基地，成果显著。

师燕群说：“木垒县新
能源产业建设依然存在电
源电网建设滞后、源网荷
储推进难度较大、产业体
系尚未形成等问题。此次
会议，我提出的建议重点
是关注新能源基础设施建
设和并网消纳能力提升
等，希望我州在推进新能
源产业发展中，用足用好
用活国家政策，扶优扶强，
提升新能源电力外送及就
地消纳能力，推进木垒县
新能源产业上下游配套发
展，切实将木垒县新能源
产业做大做强。”

这几年，昌吉州持续
推进农村人居环境整治，
广大农村地区面貌焕然一
新。州人大代表、玛纳斯
县兰州湾镇锦水湾村村民

马存霞感慨地说：“村民房
前屋后干净整洁，条条巷
道平整笔直，乡村的环境
变得如诗如画。”

马存霞见证了家乡的
变化，看到了村民生态意
识的提升。“农村环境整
治，群众要唱主角。我们
欣喜地看到，村民们都行
动起来了，大家共同参与、
维护农村环境卫生的整
治。我们要把握这样的好
形势，持续推动农村人居
环境整治，把乡村变得更
美。”马存霞说。作为州人
大代表，马存霞平日里发
挥好职能作用，同村“两

委”一道，积极做好乡村环
境卫生的宣传、引导。

“要让乡村的环境美
起来、靓起来，始终保持

‘盛世美颜’，还需要各方
面的积极努力。”在接受记
者采访时，马存霞表示，乡
村要振兴，农村人居环境
是关键。人民的生活不但
要富起来，还要美起来。
她建议，各级党委、有关部
门系统谋划推进农村人居
环境整治，坚持因地制宜、
因村制宜，健全完善长效
治理机制，打造各具特色、
宜居宜业宜游的美丽乡
村。

州政协委员、昌吉州
人民医院核医学科主任郭

琳非常关注昌吉州医疗行
业发展。“近三年的疫情极
大地考验了我们公立医院
的医疗服务能力。”郭琳
说，“昌吉州人民医院为减
少疾病传播风险，致力于
建设完善‘互联网医院’，
不断优化就医流程，拓展
诊疗模式，以‘互联网+医
疗’实现了轻症、常见病的
远程问诊。”

郭琳表示，加强医疗
服务保障能力，需要各方

力量的大力支持。她和另
外3名委员联名提出的提
案《关于加强区域医疗中
心高质量发展良好政策环
境的建议》就关注了这方
面内容。郭琳说：“我将继
续秉持‘人民至上、生命至
上’的理念，不仅在工作岗
位上发挥医疗专长，更要
在担任政协委员期间，为
群众普遍关注的医疗卫生
安全、科学防护、健康保健
建言献策。”

“随着城镇化进程不
断加快，学生和家长对优

质教育教学资源需求强
烈，但是我州基础教育教
师队伍数量不足等问题日
益凸显。”州政协委员、呼
图壁县第一中学校长叶玉
燕说。

叶玉燕建议，首先要
从夯实教师优先发展的保
障体系和健全教师优先发
展的培养体系入手。其
次，要针对教师优先发展
中的短板弱项进行查漏补
缺。可以采取政府购买服

务的方式应对现阶段结构
性缺编的情况；鼓励动员
优秀高中毕业生报考“免
费师范生”；着力提升乡村
教师待遇，真正让乐教爱
教的青年教师“下得去”

“留得住”“教得好”。
同时，她建议要始终

把握教师优先发展的两条
主线，一方面着力强化教
师思想政治建设，另一方
面提升教师教书育人能力
水平。

州政协委员、新疆马三三疆纯乳业有限公司总经理马良：

打响昌吉奶业品牌 促进产业良性发展
本报记者 荷苒·马汗/文 卢增源/图

州政协委员、昌吉州人民医院核医学科主任郭琳：

提高政策支持力度 保障医疗服务水平
本报记者 荷苒·马汗/文 卢增源/图

州政协委员、木垒县政协党组副书记、统战部部长师燕群：

推进清洁能源发展 扶优扶强优势产业
本报记者 荷苒·马汗/文 卢增源/图

州人大代表、玛纳斯县兰州湾镇锦水湾村村民马存霞：

打造“盛世美颜”建设美丽乡村
本报记者 杨海军 文/图

州政协委员、州总工会党组书记、副主席丁建海：

加强相关权益保障 促进新就业形态发展
本报记者 杨鹤 文/图

州政协委员、呼图壁县第一中学校长叶玉燕：

推进教育优先发展 建设人才科技强州
本报记者 杨鹤/文 卢增源/图
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